

JUIN 2023 • NUMÉRO 117

LA GAZETTE DU CERCLE



Nathalie Toulet & Isabelle Gaschignard



**DANS CE NUMÉRO: LE MOT DU
PRÉSIDENT**

**L'ACTUALITÉ
DU CERCLE**

**LE CARNET DU
JOUR**

Le mot du Président

Chers amis, chers membres,

Ce premier semestre s'achève et emporte déjà avec lui le souvenir de ces événements brillants vécus sur la période dans nos irremplaçables salons.

La suite avec cocktails, rallye, conférences et autres concerts se jouera en fin d'année. Un beau programme nous les annonce.

D'ici là, vacances pour les uns, congés pour les autres nous ont déjà dispersés.

Reprenons des forces car le Cercle exige l'énergie de tous. Mille fois répété, ce message de rigueur et d'engagement reste aujourd'hui encore plus qu'hier, d'actualité.

Si vous aimez le Cercle, son cadre, son ambiance, ne le négligez pas. Passez de bonnes et utiles vacances. On se retrouve en septembre.

Le Président
Arnaud du Boisguéheneuc



L'actualité du Cercle

RETOUR SUR LES ÉVÈNEMENTS PASSÉS



Depuis le début de l'année, de nombreux évènements se sont déroulés au Cercle Louis XVI.

Vous découvrirez toutes les photos et vidéos de certains des évènements en cliquant sur les liens suivants:

***Toutes les photos et vidéos
en ligne sur :***

<https://www.cerclelouisize.fr/photo-albums>



L'actualité du Cercle

LES NOUVEAUTÉS DU CERCLE



Tableau des membres et Présidents du Cercle

Nous sommes heureux de vous annoncer que le tableau des membres est maintenant affiché dans l'entrée du Cercle ainsi que celui des Présidents du Cercle depuis 1760.

Ces tableaux ont été réalisés par nos soins alors nous vous prions de bien vouloir nous excuser, par avance, des éventuelles imperfections.



Nouvelles rubriques sur le site internet du Cercle.

- La rubrique "Les évènements" où vous pourrez découvrir tous les flyers de nos évènements.
- La rubrique "Le Tour du monde des Cercle" où vous pourrez découvrir des lieux majestueux d'autres Cercles, d'autres villes ou pays.



LES CONFÉRENCES

- **Conférence avec Emmanuel Huygues - Despointes**
"L'Ukraine", le jeudi 04 mai par Christine Frémont:

On ne présente plus ce brillant avocat international fort d'une carrière solide dans différents postes et missions à l'étranger dans des zones de conflit et Membre du Cercle.

Dans le cadre des Jeudis du Cercle, sa conférence avait pour thème : L'Ukraine, la Guerre

L'Ukraine, pays catholique, est la frontière entre Orient et Occident. La question se pose de savoir si l'Ukraine et la Russie sont des sœurs jumelles ou si elles sont Mère et Fille ?

Moscou fut créée en 1150, en 1362 le Grand Duc de Lituanie s'empare de Kiev, ville à laquelle il donne sa 1ère connotation occidentale.

En 1489 est signé le Traité de soumission aux Mongols, le Grand Duc le déchire. Ivan III le Grand "le Terrible", reconquiert un grand nombre de territoires et renforce la puissance de Moscou. Au 18è siècle, la Grande Catherine fonde Odessa.

En 1917 on assiste à la désagrégation russe et à la mise en place de l'Ukraine indépendante.

Le but est d'affaiblir la Russie par la création du plus d'états possibles.

Pendant la seconde guerre mondiale, au départ, les Allemands sont bien accueillis, puis arrive les exterminations massives des Juifs par les Nazis, la répression terrible contre les Slaves. À cette époque le PIB russe est de 3% mondial, les USA sont les maîtres du monde, leur priorité est la Chine. La Russie, avec l'Ukraine, pense devenir très puissante.

Aujourd'hui, il se passe la même chose avec les Soviétiques et les Russes. Le Pouvoir est insensible à la Raison. On impose à la Russie des ultimatums dont elle concevra une humiliation.

Poutine, en 2021, exige le retrait des Pays Baltes, il savait cette demande impossible. L'Ukraine se trouvait face à elle même. On se retrouve avec La Russie contre l'Ukraine et les USA contre la Russie. Et pendant ce temps l'Ukraine se rapproche de l'OTAN, donc de l'occident. Ses normes sont compatibles avec les normes européennes et occidentales.

La Russie et la Biélorussie doivent s'accoutumer aux normes occidentales.

La guerre avait en fait commencé en Ukraine bien avant 2022.

Problème, l'aide à l'Ukraine a vidé le stock de L'OTAN.

La Russie puissance régionale ? La Russie est le seul pays qui pouvait contrer les USA, sa priorité, malgré la montée en puissance de la Chine. Les USA ont contribué à reconstituer l'alliance Chine-Russie. Toutes paix en Ukraine sera difficile à réaliser, la base du conflit politique est entre les Russes et les USA.

Moralité : " On n'est pas sortis de l'auberge", conclusion d'Emmanuel Huygues Despointes.

LES CONFÉRENCES

- **Conférence avec Dominique van Huffel "La confession de Talleyrand", le jeudi 01 juin par Christine Frémont**

Dans le cadre des Jeudis du Cercle, Monsieur le Consul Dominique van Huffel incarnait le Prince de Talleyrand Périgord, au crépuscule de sa vie, se confiant à l'abbé Dupanlou.

Monsieur de Talleyrand a donc 94 ans, quand il confie avoir été traité de parjure, prévaricateur, corrompu, diable boiteux. Et cependant, pour sauvegarder la face, l'Église, dit-il, a accepté mon enterrement près de mon château de Valencay.

Je suis né à Paris le 2 février 1754, rue Garancière et fut baptisé à Saint Sulpice.

Mon père était Lieutenant Général et ma Mère fut Dame d'honneur de la Reine. Ma Grand-mère, Princesse de Chalais, descendait des la Marche.

J'avais un pied bot, non pas en tombant d'un tiroir mais de naissance. Cette infirmité a influencé toute ma vie : "Ce sont mes pieds qui m'ont fait prêtre". Je suis rentré au séminaire de Saint Sulpice. Je devins l'abbé de Périgord, «contraint à l'Etat ecclésiastique».

J'ai tout vécu, la Révocation, les États Généraux, l'Apostasie et le Schisme. Puis, je devins Député des États Généraux et obtins l'archevêché d'Autun.

Nous fûmes un certain nombre d'aristocrates à adhérer à la révolution. Nous mettions nôtre espérance dans les principes constitutionnels. Je fus élu Membre du Comité de Constitution. A cette époque, je rédige le 6ème article des Droits de l'homme.

Le libertinage n'était pas considéré comme une tare. Aux États Unis, je vécus avec une magnifique négresse. Scandaleux à l'époque. Pendant le Concordat, je fus rendu à la vie laïque. Pendant ce temps j'eus une fille. L'acte de mon mariage avec la Princesse de Talleyrand fut signé par Napoléon et Joséphine. Je fus excommunié par le Pape.

J'ai servi 9 Régimes et prêté 14 fois serment. Je fis voter l'abolition des privilèges.

À Londres, je finis par être expulsé par Georges III. Je vécus à Boston, Philadelphie, New York.

Aux élections de 1797 les Royalistes devinrent majoritaires, un conflit éclata entre Jacobins et Royalistes, je reçus l'appui des deux camps et je me retrouvais au Ministère des Relations extérieures. On a signé le Concordat avec le Pape Pie VII. Louis XVIII me fait prince.

Je me retire à Valencay, puis suis nommé Ambassadeur extraordinaire à Londres. De nouveau retour à Valencay. Je regagne la rue Saint Florentin à Paris, j'écris mes Mémoires.

On me donne l'absolution puis l'extrême onction. Et j'obtiens in extremis, ma réintégration dans l'église Catholique.

Je souffre comme un damné, ne le suis-je déjà?

Merci à Dominique Van Huffel pour cette nouvelle remarquable prestation.

Un dîner sympathique, le premier sur la terrasse, a clôturé cette belle soirée

Vive le Cercle !

L'actualité du Cercle

Les Photos en ligne sur : Les Jeudis du Cercle

LES JEUDIS DU CERCLE

- *La soirée Jazz Bulles, le jeudi 15 juin*

*Encore une soirée très réussie accompagnée de notre jeune pianiste Simon Hervé Cotte
Merci à tous nos membres pour votre fidélité et de faire de cette soirée un véritable succès.*



Improvisations libres style classique jazz, rock et autres



LE CLUB RHÉROTIQUE

- *Club Rhétorique, le jeudi 20 avril*
" Y a t-il des guerres justes?"
- *Club Rhétorique, le jeudi 25 mai*
"L'amour est-il un oiseau rebelle?"

Par Christine Frémont:

Grande première au Cercle ce 20 Avril 2023, le Club Rhétorique avait lieu un jeudi soir, présenté par Aymeric de Raymond sur le thème : Y a-t'il des guerres Justes ???

Trois intervenantes courageuses se sont emparées de ce thème ardu. Caroline Puggali, Catherine de Hillerin, Laurence Teulières.

De Homère à Cicéron, en passant par les grands penseurs des siècles derniers, chacune a imprimé son style, enrichissant l'assistance par leurs connaissances ou leurs recherches très fouillées.

Aymeric de Raymond, puis Dominique Van Huffel, ont conclu la soirée avec maestria.

Madame Véronique Demaux a traité du mois dernier sur l'ambition.

Excellent moment très apprécié des habitués des Jeudis du Cercle.

-

La table était dressée dans le grand Salon, il a fallu rajouter des couverts, et tant mieux ! C'était, un Jeudi du Cercle spécial, en effet, nos Amis van Huffel célébraient un anniversaire très particulier. Nous étions quelques-uns dans la confidence, Monsieur le Consul avait organisé une jolie surprise à son épouse. Au dessert, silence, roulement de tambour, lumières éteintes, un superbe gâteau aux fraises, orné de 55 bougies était déposé devant Bénédicte van Huffel, accompagné d'un joli bouquet. Il y a 55 ans, jour pour jour, Monsieur le Consul et Madame célébraient leur union dans ces mêmes Salons du Cercle Louis XVI. Le champagne de Monsieur le Consul réglait les papilles.

Quelle jolie tranche de vie !

Belle et rare union, couronnée ces dernières semaines par l'arrivée d'une petite Domitille, première arrière-petite-fille du beau couple Van Huffel.

Longue et heureuse vie à nos amis du Cercle.



LE CLUB RHÉROTIQUE

- Club Rhétorique, le jeudi 20 avril
" Y a t-il des guerres justes?"
- Club Rhétorique, le jeudi 25 mai
"L'amour est-il un oiseau rebelle?"

Le Club Rhétorique est animé par Aymeric de Raymond et est programmé un mercredi par mois à 19h. N'hésitez pas à vous inscrire, nous avons toujours besoin d'orateurs et/ou d'auditeurs.

Extrait texte de Caroline Puiggali

"L'amour est-il un oiseau rebelle?"

La mythologie latine représente l'amour sous les traits de la déesse Vénus. Mais, plaçant la beauté au coeur du sentiment amoureux, elle donne de ce dernier une image un peu trop idéalisée et réductrice pour en rendre la complexité et le versant obscur. L'amour présente de multiples visages. Il en existe de toutes sortes: l'amour fou, l'amour faux, les amours d'enfance et de vacances, l'amour heureux ou malheureux, passionnel ou passager, le grand amour et les amours mortes, platonique ou réciproque, naissant, finissant, conjugal, filial, fatal, vénal, occasionnel, sensuel, fraternel, maternel, paternel, éternel, sempiternel et...rebelle? L'amour est-il un oiseau rebelle? Cette question interroge sur la versatilité de l'amour que nous allons envisager sous son angle littéraire."

Inscriptions à:

Aymeric.de.raymond@gmail.com

L'actualité du Cercle

LE DÎNER DE GALA

Les Photos en ligne sur :
[Dîner de Gala](#)

Retour sur le grand Dîner de Gala du Cercle, le vendredi 23 juin

Belle et chaude soirée pour le dîner de gala du 23 juin.

Après un cocktail pris sur la terrasse ou dans le salon des dames, dîner autour de cinq tables dans le grand salon.

Beau menu, jolies toilettes, intermèdes musicaux et anniversaires surprises de deux de nos membres, Dominique van Huffel et Matthieu Bourdeaut.

La soirée s'est terminée par une vente aux enchères très animée, dirigée par Maître Duflos et Stéphane Renié.



L'actualité du Cercle

LE DÎNER DE GALA

Les Photos en ligne sur :
Dîner de Gala

Joyeux

Anniversaire !!



L'actualité du Cercle

Le Cercle vous propose ...

Atelier de Reliure: Catherine de Hillerin

Bibliothèque ancienne: Philippe de Simiane

Billard: François Hervouët

Bridge amical: Martine Bert et Isabelle Gaschignard

Bridge confirmés: Clotilde de La Brunière

La Chambre littéraire: Véronique Amsler

Ciné- Club: Sylvie du Boisguéheneuc

Cinéma: Philippe Hervouët

Le Club Chasse et tradition: Bertrand Gautier
Nguyen Khac

Le Club des Gourmets: Dominique van Huffel

Les Conférences et Culture du Cercle:
Dominique van Huffel

Le Club Rhétorique: Théophile Bro de Comères et
Aymeric de Raymond

Club Scrabble: Suspendu

Club Café presse & piano: Dominique van Huffel

Le Club Théâtre et Poésie: Francois-Xavier de
Dietrich

Le Club Auto: Stéphane Renié et Franck Partenay

Le Club Golf: Stéphane Renié

Les jeudis du Cercle: Stéphane Renié et Philippe
de Simiane

Concerts: François Beuchet

Dîner de Gala: Philippe de Simiane et Stéphane
Renié

Les Randonnées du mardi matin: Elisabeth Farré

Les spectacles des dimanches après-midi:
François Xavier de Dietrich

Clubs et Cercles Magazine: Philippe Hervouët

La Gazette du Cercle: Isabelle Gaschignard

Le Journal et la gazette (éditrice) : Nathalie
Toulet
& Christine Fremont (rédactrice)



Le Carnet du Jour

DÉCÈS

*Monsieur Yves Marie de Raymond ,
le 05 juin 2023
à Nantes.*



Le Cercle Louis XVI
2, rue Chauvin - 44000 Nantes
Tel: 02 40 47 40 18
www.cerclelouisseize.fr

Pour vous désinscrire, envoyez un mail à cerclelouisseize@orange.fr

